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Antwort auf Anfragen 
 

Geschäftsbereich 
 
Ressort / Stadtbetrieb 
 
 

Kultur und Sport & Sicherheit und Ordnung 
 
Geschäftsbereich 2.2 - Kultur und Sport & 
Sicherheit und Ordnung 
 
 

Bearbeiter/in 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 

Siegmar Otto 
563 6349 
 
siegmar.otto@stadt.wuppertal.de 

Datum: 
 
Drucks.-Nr.: 

11.10.2023 
 
VO/0793/23/1-A Neuf. 
öffentlich 

Sitzung am Gremium  Beschlussqualität 

18.10.2023 Ausschuss für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschuss ESW Entgegennahme o. B. 
 

Elberfelder Weihnachtsmarkt - Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 09.08.2023 -Antwort der 
Verwaltung 

 
Grund der Vorlage 
 
Anfrage der SPD-Fraktion vom 09.08.2023 zum Elberfelder Weihnachtsmarkt. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Antwort wird ohne Beschluss entgegengenommen. 

 
Einverständnisse 
 
entfällt 
 
Unterschrift 
 
Nocke 
 
 
Begründung 
 
Elberfelder Weihnachtsmarkt 
Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 09.08.2023 
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1. Sind die Planungen zur Durchführung des Weihnachtsmarktes im Jahr 2023 
abgeschlossen? 
Antwort:  
 
Ja. 
2. Wie wird sich der Weihnachtsmarkt 2023 von den in den letzten Jahren 
durchgeführten Märkten unterscheiden? 
Antwort: 
Der Betreiber des Weihnachtsmarktes - Herr Schütte - berichtete aktuell am 06.10.23 über 
den Planungsstand, vorbehaltlich der erforderlichen Genehmigungen: 
Nach der Bergischen Expo wurde festgestellt, dass die nutzbare Fläche auf dem Neumarkt 
etwas größer geworden ist als ursprünglich geplant. 
Es konnte für den Neumarkt ein neu gestaltetes, sehr elegantes Riesenrad akquiriert 
werden, dass aus 33 m einen spektakulären Ausblick auf das Rathaus und die ganze Stadt 
Wuppertal gewährt.  
Neben einer Budenreihe wird es zudem eine ebenfalls neue Weihnachtspyramide mit 
beweglichen Figuren geben. Sie wurde speziell für den Neumarkt gebaut.  
Darüber hinaus wird der Platz mit zahlreichen illuminierten Bäumen, Unterständen und 
Lichtelementen stimmungsvoll gestaltet. 
Ferner wird wieder der Döppersberg genutzt, allerdings in reduziertem Umfang. Die Händler 
sind dort letztes Jahr alle nicht auf ihre Kosten gekommen und kehren nicht zurück. So wird 
dort der etwas vergrößerte Stand des Lions Clubs Im Zentrum des Geschehens stehen. 
Dritter Standort wird erneut die Herzogstraße (bis zum Kasinokreisel, allerdings ohne den 
Von der Heydt Platz), die ähnlich bebaut wird wie im vergangenen Jahr.  
Generell ist es – laut H. Schütte - nach den Erfahrungen der vergangenen Jahre noch 
schwerer geworden, Händler für den Markt in Elberfeld zu gewinnen. Ein Schwerpunkt liegt 
somit auf dem Verkauf von Speisen und Getränken, Süßwaren etc. 
 
3. Welche vertraglichen Vereinbarungen hat die Stadt Wuppertal abgeschlossen, um 
den Weihnachtsmarkt auch in den Jahren 2024 ff. durchführen zu lassen? 
Antwort: 
Für das Jahr 2024 selbst gelten gemäß Ratsbeschluss die bisherigen Verträge mit den 
Vertragspartnern in Barmen, Elberfeld und dem Laurentiusplatz. Für die Folgejahre wird in 
2024 ein Auslobungs-verfahren für die Jahre 2025 ff von der Verwaltung vorbereitet werden. 
 
4. Konnten die Marktbeschicker des Elberfelder Neumarktes in die Planungen zur 
Durchführung des Weihnachtsmarktes eingebunden werden? 
Antwort: 
Nachdem die Marktbeschicker - nunmehr auf eigenen Wunsch - dauerhaft auf dem Platz am 
Kolk bleiben werden, steht der Neumarkt zur uneingeschränkten Nutzung und Planung für 
den Weihnachtsmarkt zur Verfügung. 
 
 
 
 
Klimacheck 

Hat das Vorhaben eine langfristige Auswirkung auf den Klimaschutz und/oder die 
Klimafolgenanpassung? 

X neutral /nein 

☐ ja, positive Auswirkungen 

☐ ja, negative Auswirkungen 

Begründung: 
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Antwort auf Anfrage. 

 

 


	Beschlußvorschlag
	Sachverhalt
	FAuswirkung
	Anlage

